

Entre 1797 et 1799, les *Royal Canadian Volunteers* construisirent le fort Malden sur la rive de la rivière Détroit. Ce fort joua un rôle important lors de la guerre 1812-1814 et servit de point de ralliement aux troupes britanniques qui s'emparèrent de Détroit en 1812. Les quartiers des officiers et le bureau ont été remeublés dans le style de 1835.

#### Provinces de l'Ouest, Yukon et Territoires du Nord-Ouest

C'est en 1831 que la Compagnie de la Baie d'Hudson entreprit la construction du Petit fort Garry (Manitoba). Ce fort de pierre fut pendant plusieurs années le principal poste de trait et le centre d'administration du district d'Assiniboine, et fut occupé plus tard par des militaires.

Des treize ouvrages qui composent actuellement le Petit fort Garry, six ont déjà été restaurés. La maison Fraser, construite sur une ferme de la rivière Rouge, vers 1830, a été transportée sur son emplacement originel à Winnipeg; la Grande Maison ou résidence du gouverneur où l'on peut voir des femmes cuire le pain, tisser et teindre les tissus, une forge dans le style du XIXe siècle avec un forgeron à l'oeuvre, de même que deux bastions et le bâtiment de l'entrepôt de fourrure et du magasin qui sont ouverts au public depuis juin 1971.

Au cours des années 1860, l'activité au fort était centrée sur le magasin et l'entrepôt de fourrures. Les stocks du magasin se composaient de toutes sortes d'articles requis par les fermiers, les ménagères, les artisans et les trappeurs de cette colonie frontalière, et, au second étage, des milliers de peaux de fourrure de différentes sortes étaient entreposées comme biens de cautionnement et marchandise d'exportation. En 1968, les conservateurs du Service partirent à la recherche de milliers d'articles originaux ou de reproductions fidèles, afin d'arriver à reconstituer le désordre qui caractérisait le magasin de la Compagnie en 1865.

Entre 1733 et 1771, la Compagnie de la Baie d'Hudson construisit le fort Prince-de-Galles près de Churchill. Il s'agit de la forteresse située la plus au nord du continent nord américain.

La maison Riel de St-Vital (Manitoba) sera transformée en centre d'interprétation de l'histoire mouvementée du chef métis Louis Riel. Le comptoir York, principal entrepôt de la Compagnie de la Baie d'Hudson donnant sur la baie, fait présentement l'objet de travaux de stabilisation et de protection, en attendant sa restauration à une date ultérieure.

Les forts Walsh et Battleford, en Saskatchewan, servaient de poste à la Gendarmerie du Nord-Ouest. La rébellion du Nord-Ouest de 1885 est commémorée au parc historique national Batoche de cette province. C'est à Batoche que les Métis avaient établis leurs quartiers généraux au cours du soulèvement.

Fait également partie des premiers travaux d'aménagement effectués en Saskatchewan, la ferme Motherwell, située près de Abernethy et résidence de M. W.H. Motherwell, un des chefs du mouvement coopératif dans les Prairies et instigateur des méthodes scientifiques de culture de blé sur une grande échelle.